

FONDATION DE LA MER

Communiqué de presse
21 avril 2023

#Recherche #Méditerranée #OutreMer #Microplastiques #Pêche

La Fondation de la mer décerne six bourses de thèse pour faire progresser la recherche sur les écosystèmes marins

Paris, le 21 avril 2023 – Dans le cadre de son programme de soutien à la recherche sur les écosystèmes marins, la [Fondation de la Mer](#) annonce l'attribution de six bourses à des étudiants en thèse. Deux des six bourses ont été remises en partenariat avec la [Fondation maritime Jean Sauvée](#) et deux autres avec le [Fonds HLD Méditerranée](#).



Remise des bourses de recherche de la Fondation de la mer au Yacht Club de France.
De gauche à droite : Sabine Roux de Bézieux, Présidente de la Fondation de la Mer, Axelle Gaffet, Anaëlle Alcaïno, Pascale Joannot, océanographe et présidente du conseil scientifique de la Fondation de la Mer, Maéva Gesson, Alexandre Iaschine, délégué général de la Fondation de la Mer, Camille Michel et Gaëlle Troadec. Absent : Emile Laymand.

Les travaux de recherche dotés cette année sont consacrés à **des sujets majeurs pour l'avenir des mers et des littoraux**, comme la gouvernance des océans et le rôle des ONG auprès des États, la transformation des filières transnationales de pêche au large, ou encore le phénomène des neiges marines qui capturent et stockent du CO₂ dans les profondeurs. **La zone Méditerranée est particulièrement à l'honneur**, avec une recherche sur la modélisation 3D des microplastiques dans la baie de Marseille pour mieux lutter contre cette pollution et étudier son impact sur les organismes vivants, ou encore le rôle des champignons *Fungi* en milieu côtier dans la région de Cerbère (Pyrénées Orientales). Enfin, **une thèse concerne plus spécifiquement l'Outre-mer**, avec l'étude des houles australes, phénomène météorologique à risque en matière de submersion des côtes, dont l'impact est peu étudié à la différence par exemple des cyclones.

Chaque doctorant primé va bénéficier d'une **dotation de 5 000 €**, visant à l'aider dans ses missions de recherche sur l'Océan, en lui apportant un soutien matériel : équipement informatique et scientifique, déplacements, conférences, etc. A travers ce programme, l'ambition de la Fondation de la Mer est de créer un **réseau européen de chercheurs dans le domaine maritime**.

« Soutenir ces jeunes doctorantes et doctorants est très important pour la Fondation de la Mer, qui contribue ainsi à faire avancer la recherche sur les océans, en sciences de la vie et de la matière, en sciences sociales, en sciences de l'environnement ou encore en histoire, et ce depuis 2016. Je tiens à les féliciter, ils investissent beaucoup de temps et d'énergie sur ces travaux passionnants pour faire progresser nos connaissances et aider à mieux protéger nos mers » explique **Pascale Joannot**, océanographe et présidente du conseil scientifique de la Fondation de la Mer.

Présentation des six lauréats de la Bourse de la Fondation de la mer :

Anaëlle Alcaïno

Université d'Aix-Marseille

Dynamique temporelle et 3D des microplastiques dans la baie de Marseille : approche expérimentale et modélisation.



Emile Laymand

Sorbonne Université

Diversité et rôle fonctionnel des Fungi dans la minéralisation de la matière organique terrigène en milieu marin côtier.



Gaëlle Troadec

Université d'Aix-Marseille

Une approche transnationale des filières de la pêche au large. France – Italie



Camille Michel

Université d'Orléans

Gouvernance des océans : le rôle des organisations non-gouvernementales dans la mise en œuvre du droit international au sein des espaces maritimes sous juridiction nationale.



Axelle Gaffet

CIFRE – CREOCEAN et LIENSS

Contributions des houles australes exceptionnelles aux événements de submersion marine passés dans les territoires d'Outre-mer français



Maéva Gesson

Institut Universitaire Européen de la Mer (IUEM)- Plouzané

Mécanismes de fragmentation de la neige marine dans la zone mésopélagique de l'océan : implications sur la séquestration de CO₂ par la pompe biologique de carbone.



A propos de la Fondation de la Mer

Face à l'urgence climatique et à la dégradation de la vie dans l'Océan, des personnalités du monde maritime et de la société civile ont créé la Fondation de la Mer en 2015. La Fondation soutient aujourd'hui plus de 340 acteurs et ONG agissant pour un Océan en bonne santé. Elle met aussi en œuvre ses propres projets pour protéger la biodiversité marine, lutter contre les pollutions en mer, soutenir la recherche, encourager l'innovation, informer et sensibiliser tous les publics.

<https://www.fondationdelamer.org/>

Contacts presse**Agence Hopscotch**

Mina Rémésy

fondationdelamer@hopscotch.fr

06 60 22 11 07

Fondation de la Mer

Axelle Beaussant

ab@fondationdelamer.org

06 69 13 91 04